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 CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 

Lei Municipal nº 1378/94 

Alterada e Revogada pela Lei Municipal nº 2781/2011 

 

Ata nº 03/2022 

Ata da Assembleia Geral Ordinária do Conselho Municipal de Assistência Social de Santos – CMAS, 1 

realizada no dia 15 de março de 2022, presencialmente no auditório da Associação Comercial de Santos, 2 

sito a rua XV de novembro - 137, com a presença de conselheiros e a Secretaria Executiva do conselho 3 

Sra. Tainara Garrido Padula, conforme lista de presença abaixo: 4 

CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL - EXERCÍCIO 2022 

CONSELHEIRO REPRESENTATIVIDADE 
MARÇO 

AGO 

Rayssa Ramos Barja TITULAR GOVERNO - SEDS JUST 

Tassia Queiroz Prado SUPLENTE GOVERNO - SEDS JUST 

Nadia Alexandre de S. Queiroz dos Santos TITULAR GOVERNO - SMS *** 
Maria Anunciação de Jesus Lourenço SUPLENTE GOVERNO - SMS P 

Angélica Egler Graça Gomes TITULAR GOVERNO - SEDUC *** 

Kelly Maria Gonzaga de Queiroz Ursini SUPLENTE GOVERNO - SEDUC P 

Alexsander José Guedes TITULAR GOVERNO - SEMES JUST 

Paulo Roberto Paes Musa SUPLENTE GOVERNO - SEMES F 

Paulo Henrique Montenegro Lopes Ferreira TITULAR GOVERNO - SECULT JUST 

Breno Magalhães Oliveira de Mesquita SUPLENTE GOVERNO - SECULT F 

Luiz Otávio Galvão de Barros TITULAR GOVERNO - SEDURB P 

Jorge Manuel de Souza Ferreira SUPLENTE GOVERNO - SEDURB *** 

Filipe Rezende TITULAR GOVERNO - COHAB P 

Fernanda Muniz SUPLENTE GOVERNO - COHAB         *** 

Marcus Vinicius Gonçalves Sécio TITULAR GOVERNO - SESEG *** 

Ana Carolina da Silva Costa Emilio SUPLENTE GOVERNO - SESEG            P 

Itiel Pereira de Araújo Filho TITULAR GOVERNO - SEFIN P 

Mayara Bessa Cappello SUPLENTE GOVERNO - SEFIN *** 
Sociedade Amiga dos Pobres – Albergue 
Noturno TITULAR SOC. CIVIL - ENTIDADE P 

Casa Vó Benedita  SUPLENTE SOC. CIVIL - ENTIDADE F 

ONG Vidas Recicladas SUPLENTE SOC. CIVIL - ENTIDADE P 

PROVIVER Obras Sociais e Educacionais TITULAR SOC. CIVIL - ENTIDADE P 

Asilo de Inválidos de Santos – Casa do Sol SUPLENTE SOC. CIVIL - ENTIDADE P 

Lar das Moças Cegas SUPLENTE SOC. CIVIL - ENTIDADE JUST 

Educandário Santista TITULAR SOC. CIVIL - ENTIDADE P 

Lar Evangélico de Amparo a Velhice SUPLENTE SOC. CIVIL - ENTIDADE P 

Sociedade São Vicente de Paulo SUPLENTE SOC. CIVIL - ENTIDADE P 

Cintia Gonçalves TITULAR SOC. CIVIL - TRABALHADOR P 

Graziela Salomão Velloso SUPLENTE SOC. CIVIL - TRABALHADOR *** 

Leandro Lapetina Freire TITULAR SOC. CIVIL - TRABALHADOR P 
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Paulo Cezar Simoni SUPLENTE SOC. CIVIL - TRABALHADOR P 

Margarett Samara Soares TITULAR SOC. CIVIL - TRABALHADOR P 

Mirian da Silva SUPLENTE SOC. CIVIL - TRABALHADOR P 

Katia Ayres Dos Anjos SUPLENTE SOC. CIVIL - TRABALHADOR P 

Clovis Ubiratan Manoel Deolindo TITULAR SOC. CIVIL - USUÁRIOS P 

Euzeni Silva TITULAR SOC. CIVIL - USUÁRIOS F 
A reunião iniciou-se em segunda chamada às 09h10, com a Sra. Josenice – Presidente do CMAS agradecendo 5 

a presença de todos, assim como agradecendo a Associação Comercial de Santos, pela cessão do auditório 6 

para realização desta Assembleia. Logo em seguida passa para o primeiro item da pauta: 1. Apreciação e 7 

Deliberação da Ata da Assembleia Geral Ordinária de 15 de fevereiro de 2022: Sra. Josenice questiona se 8 

todos os conselheiros receberam a ata e se faz necessário a leitura da mesma, pela negativa dos conselheiros 9 

a ata é colocada em deliberação e aprovada por unanimidade. Na sequência passa-se para o próximo item 10 

da pauta: 2. Apreciação e Deliberação do Relatório de prestação de contas do 4º trimestre do FNAS e do 11 

Relatório de prestação de contas do 2º semestre do FMAS: Sra. Josenice esclarece a assembleia que por 12 

motivo de falecimento da mãe da conselheira Tassia, a mesma não conseguirá apresentar os relatórios, 13 

passando-se assim estes para apreciação e deliberação na próxima AGO. Sr. Itiel sugere que este conselho 14 

faça uma nota de pesar a conselheira,  que é aprovado pelos presentes. Em continuidade, Sra. Josenice passa 15 

para o próximo item de pauta: 3. Vacância – Eleição de novos conselheiros e abertura de vaga remanescente 16 

no segmento usuário e trabalhador: Sra. Josenice esclarece que houve duas candidaturas para o segmento 17 

usuários a saber: O Sr. Rogério, usuário encaminhado pelo CRAS RCH/AC, cuja documentação está de acordo 18 

ao comunicado e o Sr. José Amado, que não entregou a declaração de comprovação de atendimento em 19 

serviço socioassistencial, descumprindo assim os requisitos do comunicado. Diante dos fatos, o Sr. Rogério é 20 

empossado como conselheiro, sendo indicado que o Sr. Amado busque entregar a documentação faltante, 21 

uma vez a reabertura de vacância. Sra. Josenice passa a palavra ao conselheiro Sr. Rogério, que se apresenta, 22 

explanando sobre seu histórico de vida e que sua intenção de compor este conselho é lutar por direitos e 23 

contribuir. Na continuidade Sra. Josenice informa que para a vacância do segmento trabalhador, houve 24 

apenas a inscrição do CRESS – Conselho Regional de Serviço Social, que indicou a Sra. Aurora como 25 

representante. Tendo em vista tratar-se de única indicação a Sra. Aurora é empossada como conselheira. 26 

Sra. Josenice solicita que o Sr. Leandro – primeiro secretário, faça uma explanação sobre a reabertura do 27 

processo de vacância. Sr. Leandro informa que devido a desistência da conselheira Sra. Verônica Oshiro, 28 

volta-se a ter 01 vaga no segmento trabalhador e ainda permancesse com 07 vagas para o segmento usuários. 29 

Diante do exposto, este conselho reabre o processo de vacância, colocando o prazo de 12 de abril para 30 

entrega da documentação dos interessados. Não havendo mais dúvidas, passa-se para o próximo item de 31 

pauta: 4. Informes do CMAS: Comissão de Política: O coordenador da comissão, conselheiro Sr. Paulo 32 

informa sobre as discussões realizadas, tais como a visita na Organização Social Assistência Vicentiva – 33 

Sociedade de São Vicente de Paulo, após denuncia de que os idosos não podiam sair da instituição. Sr. Paulo 34 

esclarece que após visita pelos conselheiros, identificou-se que a denuncia não procede e que será 35 
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apresentado na próxima reunião da comissão o relatório da visita. Informa que houve a tentativa de que o 36 

Conselho do Idoso fizesse visita conjunta, mas não foi viavel. Explana ainda que os conselheiros se 37 

subdividriam para realizar visitas as organizações em processo de revalidação e inscrição neste conselho. Em 38 

continuidade passa-se para relato da Comissão de Legislação: A conselheira, Sra. Kelly, coordenadora da 39 

comissão explana sobre as discussões realizadas na reunião, informando que foi feita a leitura da minuta da 40 

Lei do SUAS e as respectivas justificativas da procuradoria do município, em relação a vinculação de 5% do 41 

orçamento municipal para a Assistência Social. Informou ainda que a comissão, com a contribuição do 42 

conselheiro Sr. Itiel irá se debruçar sobre o Regimento Interno deste conselho e deverá trazer propostas de 43 

adequação. Na sequência passa-se para o relato da Instãncia de Controle Social – ISC: A conselheira Sra. 44 

Alcione, coordenadora da comissão relata as discussões realizadas, tais como a apreciação da prestação de 45 

contas do IGD, onde foram apresentados o saldo, os valores empenhados e as formas de aplicação. Informa 46 

que foi encaminhado ofício a Secretaria de Saúde, para que esta providenciasse novos orçamentos dos itens 47 

anteriormente solicitados. Sra. Anunciação – conselheira representante da Secretaria de Saúde informa que 48 

o processo já está na secretaria para nova cotação e em breve devolução para continuidade. Logo em 49 

seguida, passa-se para o relato da Comissão de finanças: Sra. Josenice solicita que o conselheiro Sr. Leandro 50 

faça o relato da comissão tendo em vista ainda não haver coordenador da comissão. Sr. Leandro explana 51 

sobre a discussão e apreciação dos relatórios de prestação de contas do 4º trimestre do FNAS realizada pelos 52 

conselheiros. Informa que foi sugerido pelos conselheiros que esta assembleia delibere sobre o 53 

encaminhamento de ofício ao Fundo Nacional de Assistência Social para que seja explicado a este conselho 54 

os motivos da redução de repasse financeiro ao municipio. A conselheira Sra. Aurora sugere que o ofício seja 55 

remetido com cópia para o Conselho Nacional de Assistência Social. A sugestão é aprovada por todos. Sr. 56 

Rodrigo – Chefe de Departamento de Proteção Social Especial sugere acrescentar a solicitação, os impactos 57 

financeiros no orçamento, ocasionado pela redução de repasse. Sr. Leandro informa ainda que foi feita a 58 

discussão sobre a redução de veículos a serem destinado a SEDS em 2022, e mais uma vez a comissão sugere 59 

que esta assembleia delibere por oficiar ao órgão gestor pedindo explicações sobre essa redução. Sr. Rodrigo 60 

aponta como oportuno o ofício para que a SEDS possa remeter a SEGES que é a gestora do contrato de 61 

locação de veículos. O conselheiro Sr. Itiel sugere que no ofício seja questionado a contratação de veículos 62 

adpatados visando atender uma necessidade da Assistência Social. O envio do ofício é aprovado por 63 

unanimidade. Na continuidade passa-se para o relato da Diretoria Executiva: Sra. Josenice informa que a na 64 

reunião da diretoria foi planejada a presente pauta. Lembra que na última AGO ficou de ser explanado nesta 65 

assembleia pelo Departamento de Proteção Social Especial a utilização do saldo reprogramado do exercício 66 

2021, uma vez que havia recursos destinados a ampliação de vaga para pessoa em situação de rua. Sra. 67 

Josenice solicita que o Sr.Rodrigo faça explicação sobre a reprogramação do saldo e se haverá ou não 68 

ampliação de vaga. Sr. Rodrigo informa sobre o entendimento da SEDS em relação a reprogramação e que 69 

investir em consumo é uma forma de ampliação de vagas, como por exemplo a oferta de vagas de pernoite 70 

na SEACOLHE-AIF, assim como a possivel abertura de serviço de casa de passagem para mulheres em situação 71 
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de violência, que funcionará de forma híbrida, gerenciado pela SEAPRO-MVV. A Sra. Fernanda – trabalhadora 72 

da SEACOLHE-AIF aponta que as vagas de pernoite foram reduzidas para 05 em 2022 e que essa oferta é um 73 

problema institucinal, não é uma questão só de se manter insumos, mas também de recursos humanos e 74 

que não entende como correta esses pernoites serem ofertados na unidade. Sr. Rodrigo aponta que o valor 75 

de R$ 27.000,00 que é o destinado para ampliação de vagas, não é suficiente e concorda com a dificuldade 76 

de execução de pernoite no serviço, mas que está em processo a reposição de mais 10 operadores sociais. A 77 

conselheira Sra. Margarett questiona quem atende a modalidade pernoite? Sr. Rodrigo informa que a 78 

demanda chega por encaminhamentos do Serviço de Abordagem Social, para serem referenciados no Serviço 79 

do Centro-POP no dia seguinte ao pernoite. O Sr. José Amado sugere que imóveis da região central de Santos 80 

deveriam ser desapropriados para serem utilizados como moradia social. Por fim, Sr. Rodrigo informa que 81 

levará essa discussão para a reunião com os serviços de atendimento a população em situação de rua e 82 

poderá explanar melhor na próxima assembleia. Na sequencia, Sr. Leandro informa sobre a Resolução 83 

Normativa CNAS/MC N.º 63 de 14 de março de 2022, que prorroga o prazo de entrega de documentação das 84 

Organizações Sociais junto aos Conselhos de Assistência Social para revalidar suas inscrições, que passa a ser 85 

31 de dezembro de 2022. Sr. Leandro pede que as Organizações Sociais, não deixem para última hora, mesmo 86 

com a dilação do prazo. Em seguida passa-se para o relato da participação da conselheira Sra. Margarett na 87 

Comissão de Acompanhamento de Serviços de Acolhimento Institucional de Crianças e Adolescentes. Sra. 88 

Margareth informa que foi discutido o plano de trabalho da comissão com sugestão de realização de 89 

seminário em agosto. Informa ainda que a intenção é que a revalidação dessas organizações sociais sejam 90 

feita de forma conjunta com a comissão de política do CMAS. Com relação a participação dos conselheiros 91 

do CMAS na AGO do COMAD, Sr. Paulo informou que não houve a assembleia devido a problemas de saúde 92 

da presidente do conselho. Sra. Josenice informa que participou de Audiência Pública, por meio da Comissão 93 

ODS, que discutiu a implantação de ambulatório trans e outras demandas da população LGBTQIA+ em 94 

Santos. Em continuidade a assembleia, passou-se para o próximo item de pauta: 5. Informes do Gestor: Sra. 95 

Tainara explana que foi feita uma solicitação à SEDS sobre a questão do espaço destinado a SEATAC, 96 

concomitantemente ao CMAS, uma vez que o espaço não possui acessibilidade e ventilação e informa uma 97 

possível mudança de endereço. Sr. Leandro questiona se houve resposta ao ofício do CMAS remetido a SEDS 98 

sobre essa questão. Sra. Tainara informa que não houve resposta. Diante do exposto a assembleia delibera 99 

por reiterar o ofício. Não havendo mais informes de gestores, passa-se para o último item de pauta: 6. 100 

Assusntos Gerais: Sra. Josenice informa sobre a decisão desta Diretoria em encerrar as atividades do GT-POP 101 

Rua, uma vez que era um grupo de trabalho aberto na gestão anterior e conforme análise não tinha mais 102 

vinculação apenas com a Assistência Social. Sra. Josenice solicita que o Sr. Leandro faça um resgate histórico 103 

do GT para subsidiar a decissão desta assembleia sobre o encerramento do GT. Sr. Leandro contextualiza 104 

desde a implantação do grupo e que o mesmo ficou atrelado a implatação do CIAMP-RUA, o que até a 105 

presente data não aconteceu, sugerindo que o Sr. Rodrigo explique sobre a não implantação do Comitê. Sr. 106 

Rodrigo informa que o órgão gestor já tem a indicação de seus representantes, contudo a representação da 107 
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sociedade civil depende de edital de chamamento, que foi elaborado pelo GT, contudo não aprovado pela 108 

PROJUR até a presente data. Sra. Josenice questiona o porque demora da análise do jurídico? Sr. Rodrigo 109 

informa que o processo já teve 04 devolutivas para sanar dúvidas e o mesmo continua tramitando. Sra. 110 

Aurora aponta que o GT foi importante para a mobilização dos usuários e discussão da política de atenção a 111 

pessoa em situação de rua, assim como mobilização da sociedade civil em geral. Sr. Leandro reafirma que a 112 

demanda do GT já estava mais ampliada para além do âmbito deste conselho. Sra. Josenice aponta que o 113 

foco do grupo já havia se perdido. Sra. Aurora sugere que não se exclua o GT de forma arbitrária, mas que se 114 

sugira que o grupo tornesse um Fórum de usuários. Diante das explanações a Sra. Josenice coloca em 115 

deliberação desta assembleia sobre o encaminhamento a ser tomado, sendo aprovado o encerramento do 116 

GT-POP rua como grupo de trabalho deste conselho, agendando-se reunião com os participantes para 117 

direcionar e encaminhar-se para formalização de um Fórum, com participação de representante deste 118 

conselho neste Fórum. Por fim, Sr. Rodrigo pede a palavra e informa que o Instituto IRAPA e Hidrovias do 119 

Brasil, entraram em contato com a SEDS, tendo em vista que estão em processo de pré seleção de 120 

Organizações Sociais, para discussão da linha temática – fortalecimento de Organizações Sociais, contudo 121 

estão com dificuldades para acessar as Organizações, pedindo assim apoio da SEDS. Não tendo mais assuntos 122 

a tratar a assembleia foi encerrada as 11h10. 123 

 124 

  125 

 126 

Josenice Porfirio                                                                            Leandro Lapetina Freire 127 

   Presidente CMAS                                                                         Primeiro Secretário CMAS 128 
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